



## TOUR D'HORIZON DES AVANCÉES

Portrait en date du 8 décembre 2022

### RÉGION HAUTS-DE-FRANCE

#### Château-Thierry

**Vision : En 2032, mon quartier est un milieu de vie où il fait bon vivre en harmonie**

- 2 Axes des changements : Pauvreté/Précarité et Inclusion

**Changements ultimes visés pour pauvreté/précarité :**

Dans 5 ans,

- Les habitants des quartiers de CT auront un pouvoir d'achat supérieur au taux de pauvreté national ou au moins au taux de la ville.
- Les habitants ont un avenir serein (fragilité de la situation, avoir un avenir incertain).
- Les familles à faible revenu ont accès à des logements à faible coût énergétique.

**Changements ultimes visés pour l'inclusion :**

- Dans 5 ans, mon quartier est inclusif. Tous les habitants s'acceptent et acceptent les autres.

**À noter :** Château-Thierry a tenu des rencontres de travail en novembre avec son groupe de partenaires pour faire évoluer sa stratégie de changement et donc préciser la chaîne de changements souhaitée pour les deux axes visés.



#### Condé-sur-l'Escaut

**Vision : Condé-sur-l'Escaut, une ville où chaque enfant s'épanouit**

- 2 Axes : éducation et parentalité
- Les énoncés de changement sont en développement
- Le travail de sensibilisation à l'expérimentation et à l'impact collectif auprès des partenaires à déjà porté fruit avec l'adhésion à la vision et au chemin de changement. Une posture coopérative entre les organisations (dont l'éducation nationale et le bailleur social) est à souligner.
- 2 projets à décliner à l'échelle sont identifiés et des liens se font avec les pistes de travail du programme national de revitalisation urbaine.

**À noter :** Le noyau de courageux sait conjuguer les démarches en cours et la planification du projet QiC. Cela signifie qu'il arrive à saisir les opportunités d'agir en même temps qu'il mobilise et facilite le travail de développement de la stratégie de changement du projet pilote QiC.

#### Hazebrouck

**Vision : En 2032, le quartier agit collectivement pour la réussite et l'accomplissement de sa jeunesse**

- L'accord politique de la CT pour poursuivre l'expérimentation a été officialisé en octobre
- Le noyau de courageux a présenté la démarche aux partenaires en novembre et souhaite définir la stratégie de changement avec eux

#### Liévin

**Vision : En 2032, les habitants de Saint-Albert auront un sentiment d'appartenance à leur quartier**

- 2 Axes : logement et relation entre les habitants
- Une rencontre avec les habitants s'est tenue en novembre pour présenter la démarche et collecter les points de vue
- Le trinôme souhaite développer sa stratégie de changement sur la base de cette collecte
- Le noyau de courageux veut un lien étroit entre la démarche QiC et les habitants.

**À noter :** Liévin tient un padlet d'infos ouvert aux partenaires, ce qui facilite la circulation d'infos en temps réel.



## RÉGION AUVERGNE RHÔNE-ALPES

### Montélimar

Malgré des débuts mouvementés liées au turn over de l'équipe QiC, les évaluations du contrat de ville ont été menées dans une logique de passage à l'Impact Collectif sur la nouvelle programmation : **partage des constats, première acculturation avec les acteurs locaux, mobilisation du secteur associatif sur le quartier.**

L'équipe des élus et des services municipaux en charge des questions sociales et de la politique de la ville se mobilisent activement pour l'évolution des contrats à venir.

### Pont de Claix

Une rencontre avec les acteurs de quartier a permis de dresser un premier portrait de territoire. Celui-ci a mis en lumière la nécessité de poursuivre le **partage d'informations avec les opérateurs de terrain et avec les habitants via les instances existantes.** Aujourd'hui, l'intégration des bailleurs sociaux au cœur de la démarche apparaît comme une évidence. Le réajustement des RH prévu pour janvier 23 permettra d'accélérer le processus d'expérimentation de l'Impact Collectif sur le territoire.

### Saint-Étienne

Un calendrier serré a permis au trio pilote de l'expérimentation de poser collectivement avec les acteurs jeunesse du quartier un portrait de territoire, d'aller consulter de jeunes habitants et des parents ainsi que d'élaborer une vision collective.

A partir de cette vision, un premier « appel à vision » pourrait être lancé courant décembre pour permettre aux acteurs locaux de **proposer des « stratégies » permettant d'atteindre cette vision.** La démarche de coopération est en cours de construction et se situe à part entière dans un processus expérimental et itératif.

### Le Teil

Deux rencontres ont eu lieu pour **partager les constats de territoire concernant la jeunesse et construire une vision commune.** A cette occasion, une démarche de consultation des premiers concernés, jeunes, parents, professionnels, de la part des acteurs jeunesse a vu le jour.

Un groupe d'acteurs jeunesse, associatifs et éducation nationale, a été identifié. Le binôme pilote a organisé deux séances d'acculturation à l'Impact Collectif. Une journée de travail sera dédiée à l'élaboration d'une stratégie partagée pour re-écrire le volet « jeunesse » du contrat de ville. Un VTA sera mobilisé par la ville pour accompagner la démarche et l'expérimentation va être présentée en conseil municipal en décembre.



## MAYOTTE

### Koungou

Élaboration des chemins de changement avec **un cercle de courageux des acteurs du logement** présent sur l'île de Mayotte.

Thème : Cadre de vie

Changement à long terme : Les habitant-tes de Koungou ont accès à des habitations correspondants à leurs besoins

Changements moyens termes :

- Les acteurs de l'habitat proposent des logements suffisant à la demande.
- Les acteurs de l'habitat développent Koungou en répondant aux besoins et désirs de la population
- Les habitants accèdent et habitent leurs logements de manière harmonieuse.

